

CONSULADO DE CHILE

8448

PETROPOLIS, 4 de DICIEMBRE de 1945.-

Sr.don  
Carlos Errázuriz y Gra.

Muy estimado Sr.:

Me permite salirme de los moldes oficiales de un simple "acuse recibo" de sus cariñosos telegramas y de carta de su Gra., en vista de la profunda estimación que tiene Gabriela por Uds. Y de ser el infrascrito amigo de largos años de Ramón, y, menos tiempo, de Olga y Carlos.

Cree que Ud. habrá recibido el cable con el cual Gabriela contestó al de Uds. a Montreal. Fue todo rapidísimo, el Jueves 15 como lo del premio, el Viernes 16 a mediodía le avisaron que el Gobierno la pedía ir a Suecia para la Fiebre Hobek, y el Domingo 18 se embarcaba en el "ECUADOR" (museo) hacia Gotemburgo. Me pidió que la reemplazara y que moviera su correspondencia, y es por eso que puedo escribirle la presente.

En cuanto al cable en el que Uds. le transmite la oferta de una editora española, debo decirle varias cosas: una, que su telegrama fue transmitido a Gabriela, por carta aerea, junto con otros similares; otra, que hay unas 30 ofertas semejantes, de todas partes de Europa y América; y por último, que ojalá pueda Gabriela enfrentar toda esta demanda, antes de mucho tiempo, para que no se les pase el entusiasmo a los editores...

Cree que no es preciso que les insista mucho, sobre el enorme afecto y gratitud que Gabriela guarda hacia Uds., a quienes tuvo constantemente presente esos tres días de estrenos.

Ya está nombrada para Los Angeles. Así, creo que su itinerario será más o menos el siguiente: vuelta de Suecia a Brasil, a fines de Enero. El mes de Febrero, no parece, deberá estar aquí, para recibir homenajes y dar grádias. Y en seguida a Chile, y de allí a California. Estará donde don Juan Pradona ...

Ojalá se la convenciera de radicarse en Chile. Cree que, los centenares de telegramas y cartas que se ha tecido responder de todas partes del país, prueban que ella está equivocada en cuanto a eso de que allí no la aprecian, la persiguen, etc. Naturalmente, tendrá enemigos, envidiosos, etc., pero se parece que nadie dejá de tenerlos, y no sé cosa quería ella ser una excepción a algo de lo cual ni Cristo se libró. Esta idea, de que debe quedar allí, también se la dice Roberto Izquierdo Phillips, a quien no he permitido contestar en sendos conceptos.

Reiterándole a sus señores, queda como su atto. y  
S.S.,

  
Arturo Veldés Phillips  
Canciller-Encargado del Consulado de  
Chile en Petrópolis.-

**[Carta] 1945 dic. 4, Petrópolis [a] Carlos Errázuriz y Sra.  
[manuscrito] Arturo Valdés Phillips.**

Libros y documentos

**AUTORÍA**

Autor secundario:Errázuriz, Carlos

**FORMATO**

Manuscrito

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

[Carta] 1945 dic. 4, Petrópolis [a] Carlos Errázuriz y Sra. [manuscrito] Arturo Valdés Phillips. 1 h. ; 32 cm.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)